

Mejora autonómica

Las regiones recibieron en julio 7.666 millones de liquidaciones y reducen su desfase hasta agosto un 90%

más -el impuesto al tabaco aumenta sus ingresos un 1,9%- , beben más cerveza -un 1,4% de crecimiento en el tributo- y gastan más en gasolina -hidrocarburos ingresa un 8,5% más-.

Entre las escasas buenas noticias de las administraciones están las comunidades autónomas, que continuaron en agosto -las regiones publican sus datos con un mes de retraso- con un déficit mínimo del 0,07% del PIB, un 90% menos que el año pasado. La foto presupuestaria actual cuenta con siete comunidades en superávit: Baleares, Canarias, Asturias, País Vasco, Andalucía, La Rioja y Galicia. Ello se explica porque las regiones recibieron en julio del Estado 7.666 millones por las liquidaciones positivas del sistema de financiación de 2014.

Como el Ejecutivo no se esperaba que la recuperación de 2014 fuera tan intensa, sus estimaciones de ingresos se quedaron cortas y en 2016 ha tenido que repartir la parte de la recaudación correspondiente a las autonomías en ese año. Por ejemplo, en 2015 recibieron solo 1.750 millones por la liquidación de 2013. Hacienda señala en una nota que al descontar estas transferencias a las administraciones territoriales, el déficit de la Administración central se hubiese reducido un 12,5% al compararlo con el de 2015.

Un 70% del objetivo anual

Al alejar el foco y observar el déficit del conjunto de las administraciones, excluyendo el superávit de las corporaciones locales, estas tuvieron un déficit hasta agosto del 3,3% del PIB, algo inferior al 3,36% del año pasado. De esta forma, las administraciones han consumido ya el 70% del objetivo del 4,6% del PIB fijado por Bruselas para todo el año. El dato no incluye los 2.063 millones en ayudas a la banca destinadas en los ocho primeros meses, ya que la CE no contempla esta partida al exigir el cumplimiento del objetivo. Si se añaden las ayudas financieras, el desfase fiscal se dispara al 3,49% del PIB, 2.500 millones más que el 3,38% de 2015.

El gasto por intereses de deuda también aumenta y sumó en septiembre 23.808 millones, con un alza del 0,4% respecto al mismo periodo. El déficit primario -descontando el pago por intereses- ha sido de 18.272 millones, un 26,2% más que un año antes. Precisamente, este apartado es especialmente vigilado por la Comisión Europea. La falta de Gobierno parece llegar a su fin y Bruselas afila sus armas.

Bruselas propone armonizar el Impuesto de Sociedades

► La Comisión vuelve a proponer una fórmula común para la base imponible

E. SERBETO
BRUSELAS

La Comisión Europea presentó ayer una nueva propuesta para armonizar la base imponible del impuesto de sociedades, dentro del esfuerzo normativo para luchar contra las maniobras fiscales de las multinacionales. La propuesta no impide que cada país establezca un tipo propio para el impuesto, pero facilitará la labor de las autoridades fiscales para poder determinar cuánto debe pagar en cada país. La aplicación de esta norma, en caso de que sea aprobada, será obligatoria para las empresas que facturen más de 750 millones de euros y operen en más de un país.

El comisario de Asuntos Económicos, Pierre Moscovici, presentó esta nueva propuesta que actualiza un proyecto que circula desde 2011. Ahora se pretende aprovechar el momento político que se ha producido con una serie de denuncias concretas contra empresas de gran visibilidad. La más importante ha sido la de Apple que deberá pagar unos 13.000 millones



El comisario de Economía, Pierre Moscovici

REUTERS

a Irlanda en impuestos no cobrados. Según Moscovici, la novedad es que en este campo de la fiscalidad «ha cambiado mucho el enfoque, la propuesta y el panorama político».

Por su parte, el vicepresidente para el Euro, Valdis Dombrovskis, dijo que la Comisión considera primordial que «todos los Estados miembros apliquen las mismas reglas para calcular sus impuestos porque ello hará la vida más difícil a los evasores fiscales».

La parte más sencilla de la nueva norma es el cálculo común de la base imponible para el impuesto de sociedades. La Comisión ha separado la consolidación del cálculo de los beneficios y pérdidas, donde es más complicado de esclarecer en mercados de varios países. La propuesta prevé grandes reducciones del impuesto de sociedades a través de los gastos en I+D, especialmente para las empresas de reciente creación, que pueden llegar hasta el 200%.

Proposición no de ley

El Congreso aprueba que se reclamen impuestos a Apple

J. T. MADRID

La Comisión de Hacienda del Congreso de los Diputados aprobó ayer la proposición no de ley del PSOE para que el Gobierno exija a Apple la parte de impuestos no tributados en España desde 2003, de los 13.000 millones que se ahorró en toda la zona según la UE. La petición contó con los votos a favor de PSOE, Unidos Podemos y ERC y el voto en contra del PP. Además, el Congreso también aprobó la proposición de Ciudadanos para reforzar a la Agencia Tributaria y que el organismo recupere el control sobre las sicav, sociedades de inversión colectiva que tributan al 1% y que desde 2005 están bajo la tutela de la CNMV. PP, Ciudadanos y el PDC votaron a favor, el PSOE se abstuvo y Unidos Podemos se opuso por no admitirse sus enmiendas.

Fraude
La Cámara Baja también pide que el Fisco controle a las sicav

Previsiones de Funcas

Baleares será la región que más crezca este año, un 3,5%

J. T. MADRID

La Fundación de Cajas de Ahorro (Funcas) publicó ayer sus previsiones económicas regionales. El organismo calcula que siete comunidades crecerán este año por encima del 3,1% de media. Baleares (con un repunte de su PIB del 3,5%), Cataluña (3,3%), País Vasco (3,3%), Comunidad Valenciana (3,3%), Galicia (3,2%), Castilla-La Mancha (3,2%) y Madrid (3,2%) serán los motores de la actividad este año gracias al turismo (como es el caso de las situadas en el arco mediterráneo) o la diversificación de su estructura productiva (las del eje del Ebro, Madrid y zonas próximas a la capital, así como áreas urbanas de Galicia). Cantabria, Asturias (cada una con un 2,4% en 2016), Extremadura y Navarra (un 2,5% en ambas), son las que menos crecerán.

3,1% de media
El turismo tirará de las economías de siete comunidades